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张琳艳荣膺瑞士女超金球奖
北京时间5月16日，瑞士女足超级联赛颁奖典礼在

当地举行。效力于草蜢女足的22岁中国运动员张琳艳
入围最佳中场和最佳球员的提名，并最终成功获得了瑞
士女足超级联赛赛季最佳球员（即金球奖）称号。

专题撰稿 本报记者 吴钧雷

张琳艳获此殊荣，既在意料之外，
也在情理之中。自亚洲杯一球成名
后，中国女足小将张琳艳获得了大量
关注，她也勇敢地选择在留洋之旅中
锻炼自己。效力于瑞士草蜢女足期
间，张琳艳获得了很多出场时间，表现
亮眼，为球队做出了不小的贡献，无愧
于金球奖之名。

张琳艳完全配得上金球奖，数据
能够证明一切：在加入草蜢女足后，张
琳艳代表球队在各项赛事中出场22
次，交出了10球6助攻的成绩单，总计
参与制造了16粒进球。在瑞士女超
联赛常规赛阶段，张琳艳出战15场，
收获8粒进球和2次助攻。

在刚刚结束的瑞士女超联赛季后
赛1/4决赛中，张琳艳在两回合比赛中
连续进球，帮助草蜢女足晋级半决
赛。此外，张琳艳还在瑞士杯出场一
次，打入一球的同时收获助攻大四喜，
这绝对算是她的高光时刻了。正因为
如此出色的战绩，张琳艳才能够从一
众提名中脱颖而出。这个奖项是瑞士
女足10个俱乐部将近260名球员实名
投票出来的结果。

在中国女足夺得阔别已久的亚洲
杯冠军之后，留洋热潮掀起，铿锵玫瑰
们接连选择前往国外联赛踢球，其中

以奔赴欧洲的运动员居多。近年来，
欧洲女足发展迅速，整体打法向男足
靠拢，从身体素质层面来看，更是优于
中国运动员。张琳艳年纪小，身材也
比较单薄，但成功发挥出盘带、控球等
技术优势。能够在一年左右的时间中
收获金球奖，她一定付出了很多汗水。

中国球员获得瑞士女超联赛金球
奖，这是张琳艳职业生涯中浓墨重彩

的一笔，也是中国女足的光辉勋章之
一。而对于张琳艳自身，她的未来也
许不会局限于瑞士联赛，她拥有在欧
洲更高级别联赛、更大强度的对抗中
生存的潜力。她获奖后在社交媒体上
说：“感谢所有支持我的人！确实没有
想到会有这样一个惊喜，感谢我的球
队、我的团队，我的朋友们。赛季还未
结束，我会继续努力。”

张琳艳出生于2001年，小时候就
展现出不俗的足球天赋。9岁时，张
琳艳参加在四川达州举办的少儿足球
比赛，全队打进54粒进球，其中有48
粒是她一个人打进的。那时候的张琳
艳就有一个大大的梦想，希望成为中
国女足的一员，希望向上一代铿锵玫
瑰们一样闪耀。

水庆霞执起中国女足的教鞭后，
张琳艳很快进入了国家队名单。一开
始她的名字并不引人注目，仅仅被看
作一名有潜力的新人。谁也没有想
到，这位“00后”小将竟然能在亚洲杯
上一球成名。在亚洲杯决赛中，中国
女足面对两球落后的绝境，是张琳艳
挺身而出，先制造了一粒点球，唐佳丽
罚进，随后其又接唐佳丽的传中头球
破门。这是张琳艳的成年国家队首
球，也是改写中国女足命运的一球。

亚洲杯期间，张琳艳多以替补身

份出战。这一年在瑞士踢球的经历让
张琳艳的实力继续精进，再次回到国
家队时，她已经能贡献出更大的能
量。今年，中国女足为备战世界杯两
次前往欧洲拉练，虽然在与欧洲球队
的四次交手中未尝胜绩，张琳艳的进
步却被所有人看在眼里，她更自信了，
也更成熟了。在与瑞士女足的比赛
中，张琳艳对于对手的实力最为了解，
创造出不少机会。比赛末段，她还在
底线完成了漂亮的转身过人，只可惜
最后的单刀机会被门将化解。

中国女足今年有很多比赛任务，
下半年要先后参加女足世界杯、杭州
亚运会和巴黎奥运会女足亚洲区预选
赛。出类拔萃的年轻球员是中国女足
最宝贵的财富，如今大赛近在眼前，张
琳艳能有怎样的发挥，值得期待。如
果她能稳定占据一个主力位置，决不
会令人感到意外。

小个子展现大能量

世界杯表现值得期待

中国女足
新的骄傲

中超联赛第7轮，上
海海港在湖州奥体中心
客场挑战浙江队。最终，
上海海港凭借武磊的梅
开二度，2比1拿下浙江
队，重返中超积分榜榜
首。在这场比赛中，近千
名海港球迷在球队的组
织下坐上大巴，经历了四
个小时左右的车程去到
湖州，为场上的球员们加
油打气。来自上海第二
工业大学的大一学生孙
睿珩就是其中的一员。

专题撰稿 实习记者 陈岑

客征湖州助威 未来想当教练
球迷谱

首次观赛是中甲的特莱士

对于家住源深体育中心附近的孙
睿珩来说，他小时候最最期待的课外
活动就是能够跟着爸爸妈妈一起去主
场看申鑫队的比赛。“虽然我以前看申
鑫队的比赛更多，但是第一次现场看
比赛看的还是海港，那个时候海港还
叫上海特莱士队。”在提起自己的看球
之旅的时候，孙睿珩的脸上充满了光
彩。

从一开始只是因为离家近，到后
来充满热爱，孙睿珩认为最打动他的
还是那种热血沸腾的感觉。“2015年
申鑫主场在源深，所以那个赛季的比
赛我基本都去现场看了，但是那一年
申鑫降级然后搬到了金山，我也跟着

他们去过不少地方。2019年申鑫解
散了，我觉得挺可惜的，后来就只看海
港的比赛了。”在孙睿珩不短的看球生
涯里，他经常跟着球队远征。从前跟
着申鑫，现在跟着海港，孙睿珩对足球
的热爱还将不断延续下去。

因为学校离浦东足球场不远，孙
睿珩本赛季的一个小目标是做到主场
全勤，客场在时间允许的情况下尽量
前往。直至目前，孙睿珩都很好地完
成了这一点。

武磊点燃了对足球的热情

与很多球迷一样，孙睿珩最开始
关注海港的原因是因为武磊：“他是我
最早认识的国内球员，那时候看中超
前锋大部分都是外援，武磊连续好几

年都拿到了本土最佳金靴。”说到武磊
的技术特点以及经典进球，孙睿珩侃
侃而谈，“武磊踢球时候跑动很积极，
总是能跑到正确的位置，我很佩服
他。”

2018年，武磊随队夺得中超联赛
冠军并且包揽2018赛季中超金球奖
和金靴奖。尽管在下个赛季武磊留洋
加盟西班牙人，作为球迷来说，孙睿珩
还是觉得欣慰更大于不舍，“武磊出去
的前几年，张呈栋去巴列卡诺，张稀哲
去狼堡，张玉宁也在维特斯，他们都没
有踢上主力。我觉得武磊把中国足球
呈现在世界舞台上，我也常常半夜起
来看西班牙人的比赛。”

在球场之外，武磊留给孙睿珩最
深的印象就是低调谦逊。12岁的那一
年，孙睿珩的学校正巧将春游的地点
定在了东方绿舟，而当他得知武磊那
一天也会在东方绿舟进行训练的时

候，他放弃了一学期一次与其他同学
一起尽情放风的机会，选择了等待武
磊。尽管那时候条件有限，他没能与
武磊留下一张合影，但是武磊低调的
样子还是给他留下了深刻的印象。在
去年，他终于弥补了自己12岁时的遗
憾，收获了在记忆中横跨八年的合
照。“我也看过国家队集训，有些球员
就不太理球迷。但是武磊人真的很
好，对我们都很亲切。”

而受到武磊的影响，孙睿珩自己
也常常会跟朋友们在空闲时间相约足
球场，踢上两脚过过瘾。“在我的记忆
里，晚报杯的比赛我每年都有参加。”
考入大学之后，尽管孙睿珩无法再以
球员的身份继续跟伙伴们一起并肩作
战，但是他准备以教练员的身份，再次
站到场边。“去年8月我参加了上海足
协E级的教练培训班，希望之后还能更
进一步，这样也能为球队继续出力。”
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孙睿珩（左二）客征湖州为海港队助威
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感谢所有支持我
的人！确实没有想到

会有这样一个惊喜，感谢
我的球队、我的团队，我
的朋友们。赛季还未结
束，我会继续努力。

“

·孙睿珩·


